

omis d'y porter en triomphe l'image et le drapeau du prince, des ténèbres, de Satan, digne chef de ces cohortes impies, et des chants obscènes, d'ignobles vociférations, des cris de menace et de rage mêlés d'épouvantables blasphèmes, sont venus se faire entendre jusque sous les fenêtres du Vatican.

Le cœur de notre bien aimé pontife Léon XIII a saigné à la vue de pareils forfaits et, dans une réunion intime de cardinaux, il a laissé exhaler de son âme brisée, des plaintes et des gémissements; ses paroles ont retenti au delà de l'enceinte de sa prison, et le monde catholique s'unit au pape pour dénoncer un acte odieux, qui comble la mesure des opprobres, et témoigne de la situation indigne et intolérable faite actuellement au chef de l'Église.

Depuis le jour néfaste où la révolution s'est emparée de Rome en dépouillant, au mépris de toute justice, le pape de son domaine temporel, on a vu, malgré les promesses ironiques d'une prétendue loi de garanties, se multiplier chaque jour les vols sacrilèges, les vexations légales, les tyrannies, les insultes de toute sorte; la dépouille mortelle de Pie IX, de pieuse mémoire, n'a pu elle-même échapper naguère aux profanations d'une populace amentée, aujourd'hui la méchanceté des ennemis de l'Église paraît vouloir se porter aux derniers excès, en introduisant L'ABOMINATION DE LA DÉSOLATION DANS LE LIEU SAINT, et porter l'audace jusqu'à s'attaquer à la personne sacrée du souverain Pontife.

Au point où en est venue la malice des hommes, il n'est plus seulement pour le pape, question de réclamer une souveraineté temporelle, voulue et ménagée par Dieu, basée sur la plus élémentaire justice, et dont le vol l'a dépouillé; il ne s'agit même pas uniquement de cette indépendance parfaite, absolue, indispensable au bon gouvernement de l'Église, et que Jésus-Christ assurait au prince de ses apôtres et à tous ses successeurs; bien plus, le pape Léon XIII, dans son allocution, demande autre chose que la simple liberté dont jouit tout citoyen et qui lui est cependant refusée; dépouillé de ses états, gêné par mille entraves dans la con-